



Festividad de la Virgen de Chaguaya

*Sección Piedad Popular
Área de Evangelización
Conferencia Episcopal Boliviana*

Breve Historia



Cuenta la leyenda de la “Mamita” de Chaguaya que un día de 1750, una pareja de pastores volvía de su trabajo, comentando la difícil situación por la sequía de ese año. La única salvación de los cultivos y de los animales, sería una lluvia. Se hizo de noche y la pareja apuraba el paso con sus ovejas y cabras. De pronto, ambos divisaron no muy lejos, un resplandor; curiosos se detuvieron para luego dirigirse hacia la luz. Conforme se acercaban, la luz se hacía multicolor y los rayos se entrelazaban dando una visión maravillosa. Ambos quedaron absortos contemplando este juego de luces que en forma paulatina dio paso a una bella imagen de la Virgen María

en la copa de un molle, árbol típico de la zona.

Cayeron de rodillas y besaron el suelo exclamando "¡Virgencita mía, bendito sea Dios!" Al levantar la cabeza vieron que la imagen ya no estaba. Al siguiente día con las primeras luces del alba, fueron al lugar de la aparición: allí estaba la imagen. Se la llevaron a su rancho, colocándola en un lugar de preferencia. Una vez que los vecinos se anoticiaron acudieron a la casa para venerar a la Santísima Virgen, pero se encontraron con la sorpresa de que la imagen había desaparecido. Rápidamente todos fueron al lugar de la aparición.

En efecto, la imagen reposaba en el frondoso árbol, envuelta en un rayo de luz. De rodillas, oraron toda la noche, y se fueron sumando otros lugareños con antorchas y hogueras, acompañando a la imagen, y le prometieron construir una capilla en ese mismo lugar. Al amanecer del otro día los pobladores levantaron la primera capilla, donde se veneró la imagen de la Virgen de Chaguaya.

En la década de 1980 se construyó el actual santuario, que fue declarado basílica. La devoción hacia la Virgen de Chaguaya está ampliamente difundida en el suroeste de Bolivia, tanto entre locales como entre feligreses de departamentos vecinos, e incluso entre habitantes del norte de Argentina.

CORONACIÓN DE LA VIRGEN

Escuchando el deseo y percibiendo las manifestaciones de piedad popular de Pueblo Santo de Dios que peregrina en Tarija que le tributan a nuestra Madre de Chaguaya; después de recibir el parecer de las Comisiones diocesanas, el 14 de agosto del 2023, en la Solemne y multitudinaria Eucaristía de Vísperas de la Asunción de la Virgen María, en el Santuario de Chaguaya, Mons. Jorge Saldías Pedraza, O.P. comunicó que se llevaría adelante la Coronación de la Virgen de Chaguaya, Patrona del Pueblo Tarijeño. Esta celebración litúrgica se enmarca dentro del año jubilar diocesano por el Centenario (100 años) de Creación de la Diócesis de Tarija.



El rito de Coronación se inicio con acto simbólico, una familia, en representación de los fieles de la Diócesis de Tarija, llevó al altar la nueva corona, la cual fue bendecida por el Obispo antes de ser impuesta sobre la imagen de la Virgen.

El Canciller de la Diócesis padre Alexander Vega, proclamó el Decreto Episcopal emitido por Mons. Jorge Saldías concediendo la Coronación Diocesana a la imagen titular de la Virgen de Chaguaya: “Que la imagen de la Santísima Virgen María, según la advocación Mamita de Chaguaya, venerada en el Santuario de Chaguaya, sea distinguida con el honor de la Coronación canónica. Pedimos al Señor Jesús por intercesión de la Santísima Virgen María, la Mamita de Chaguaya, que el solemne acto que realizamos con el fervor Divino fortalezca la fe en Dios Padre, ayude a renovar la vida y misión cristiana de los fieles en Tarija, se consoliden los vínculos de la unidad y de la fraternidad entre todos los que se sienten hijos de una misma Madre del Cielo, se renueve el vigor evangelizador misionero y compromiso cristiano especialmente hacia los más pobres y necesitados”.

PEREGRINACIÓN AL SANTUARIO DE CHAGUAYA

Entre el 15 de agosto y el 14 de septiembre, una gran cantidad de creyentes se dirigen en peregrinación desde la ciudad de Tarija.

El Santuario de la Virgen de Chaguaya se halla distante a 67,5 kilómetros al suroeste de la ciudad de Tarija y su fiesta se celebra en el mes de agosto de cada año y congrega a miles de creyentes que peregrinan desde la ciudad hacia el Santuario, realizando más de diez horas de caminata acompañados por su pareja, por sus familias o amigos, e incluso solos. La caminata inicia en el puente Peregrino, que fue construido para que los fieles pudieran atravesar el río de manera más cómoda al salir de la ciudad.



PROGRAMA DE LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE CHAGUAYA

**PROGRAMA DE LA FESTIVIDAD
VIRGEN DE CHAGUAYA 2024**
(Eucaristía, Confesión y bendición todos los días)

HORARIOS DE MISA DURANTE LA FIESTA
Lunes a Viernes:
8:00 – 11:00 – 16:00 – 19:00

Sábados y Domingos:
Mañana: 5:00 – 7:00 – 9:00 – 10:30 – 12:00
Tarde: 15:00 – 17:00 – 19:00

CELEBRACIÓN DE BAPTISMOS EN LA FIESTA
Sábados y Domingos: Hrs. 16:00

MISA DESPUES DE LA FIESTA
Sábados: 11:00
Domingos: 8:00 y 11:00

**INICIO
PEREGRINACION**

*De la festividad de la
Virgen de Chaguaya*

Miércoles 14 de agosto
horas 14:30pm

**DESDE IGLESIA
PADCAYA** → **SANTUARIO
CHAGUAYA**

Del 15 agosto
al 15 septiembre
2024
Tarija-Bolivia

Oración al llegar al santuario

¡Oh Virgen de Chaguaya! Con cuántas ansias he deseado llegar a tus plantas para entregarte mi vida, llena de penas y trabajos; con cuanta fe y devoción he invocado tu nombre cuando el infortunio me ha hecho su víctima; con cuanta dicha hoy ante tu trono de amor y misericordia te entrego mi corazón. No lo deseches, Madre del alma, madre del amor hermoso, porque, abandonado de ti y víctima del dolor y del infortunio, se perderá sin remedio. Tú que eres la bondad y la dulzura, vuelve a mi esos tus ojos llenos de misericordia.

Tú has dicho: “El que me hallare, hallara la vida“, y yo quiero hallarte cuando el dolor me martirice y la injusticia me condene; yo quiero encontrarte cuando la pobreza me persigue y la enfermedad me hostigue; yo quiero tenerte a mi lado cuando la muerte cierre mis ojos y me presente ante el tribunal de tu poderoso Hijo; yo quiero verte en mi pecho, en la vida y en la muerte, en la dicha y en la desgracia, y por eso rendido a tus plantas y desilusionado de la vida, lleno de fe y de amor, impetrando tu misericordia, te repito con lágrimas en los ojos: Madre del que sufre y llora, Madre de mi corazón, a tus pies mi alma implora, tu gracia y compasión.

Fuentes: El País, Página de la Comisión de Comunicación de la CEB, Diócesis de Tarija